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2. EMW Sitzung im Schuljahr 2023/24 (44. Sitzung), 12. Februar 2024 19.30h 

Anwesend: Rahel Reichlin, Beat Rellstab, Anne Anding, Nanette Auerbach, Sabrina Gehrig, Sarina Gygli, 
Claudine Burnier, Marlies Derungs, Marco Weyermann, Stefanie Wedeken, Spresa Strickler, Lea Wild, Natalie 
Schär, Cornelia Lupianez, Martina Lindecker, Petra Kälin, Juliane Holder-Irion, Benno I. Gasser, Corinne Luzi, 
Jacqueline Item, Beatrix Merz 
Entschuldigt: Caroline Bernegger, Birgit Müller, Jolanda Günthard, Esther Pinton, Sonja Lanker, Kirsty Kuhn, 
Tanja Ramensperger, Sarah Zehnder, Michèle Hermann, Sybille Reichlin, Christine Marty, Thomas Ammann 

Traktanden:  

1. Begrüssung um 1930h in der Aula der Schule Samstagern  

Beat Rellstab begrüsst die anwesenden Delegierten. 

2. Genehmigung des Protokolls der 43. EMW Sitzung vom 2.10.2023 

Anmerkung von Christine Marty wird erfasst, sonst ok. 

3. Informationen aus der Schulleitung  

TA ist aufgrund eines Notfalls kurzfristig verhindert. 
Delegierte fragt nach wie es um die noch «verschwundenen» CHF 7'000 steht. 
JI informiert anstelle von TA: Die IF Stelle der Mittelstufe ist noch offen, wir hoffen auf die Besetzung nach 
den Sommerferien. 
Die Projektwoche findet vom 27. bis 31. Mai 2024 statt. Das Thema lautet: Rund um die Welt. JI ist im OK. 
Weitere Info folgt im Quartalsbrief. Die Lehrpersonen sind froh um Unterstützung der EMW am Abschluss-
tag der Projektwoche. 

4. Informationen aus der Lehrerschaft  

Die Unterstufen - Schulfasnacht findet am Mi 14.Feburar 24 statt. 
Der Mottotag ist am 7. März 24. 
Eine Weiterbildung ist am 27. März 24. geplant 
Am 11. April ist Vollversammlung der Schulrät:Innen. 
Das Hallenfussballturnier wird vor den Frühlingsferien durchgeführt. 

5. Informationen aus der Elternmitwirkung, Update laufender Projekte  

BR wagt einen Blick in die Zukunft, es steht ein Wechsel im Präsidium an. Er schlägt Anne Anding als neue 
Präsidentin vor, dies wird laut beklatscht. 
Die Besetzung des Vizepräsidiums ist noch offen. 
Abstimmung/Diskussion Vorschläge zur Verwendung des verbliebenen Sponsorengeldes «Skilager» 
Ideen und Überlegungen: 

- Bilden einer Projektgruppe aus Eltern/Lehrpersonen für die Evaluation der Events 
- Kinder anfragen, die dabei waren 
- Projekte sollen vorgestellt werden 
-  

Eine Delegierte führt aus: Auch wenn die ursprüngliche Idee war, dass das Geld den Kindern zum Skilager 
zugutekommt, kann diese Widmung heute nicht mehr erfüllt werden. 
Die Grundidee ist: Es wird etwas realisiert was Spass macht und alle gemeinsam teilnehmen können. Es steht 
kein Schulfach im Mittelpunkt ausser Turnen, somit ist der Bewegungsfaktor oder ein Kultur- und Gemein-
schaftsfaktor in der Widmung enthalten. Aufgrund dieser Überlegungen ist die Verwendung des verbliebe-
nen Geldes so nahe wie möglich an der Widmung möglich und vertretbar. Eine Rückgabe an die Sponsor:In-
nen ist nicht möglich. 
Es werden folgende Ideen vorgeschlagen: 
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- Velopumptrack auf dem Pausenplatz aufbauen, gemietet, grosser Sportanteil 
- Schneesportförderung Kanton Schwyz  
- Ski- und Schneesporttag für die aktuellen SchülerInnen 
- Spiel- oder Sitzskulptur auf dem Pausenplatz: eine Delegierte schlägt Eichensitzringe, von Thomas 

Rösler gestaltet, vor (Sitzobjekte, Sitzmuschel für das Schulhausareal, z.B. ein S). Diese Skulpturen 
werden in anderen Schulen stark genutzt, kein Unterhalt, beliebt bei den SchülerInnen. Mitarbeit 
der SchülerInnen ist nicht vorgesehen. 

- Geld splitten und an die Sek abgeben oder die Kuja spenden. Eine Delegierte weisst darauf hin, 
dass auch an die Schüler:Innen des Gymi einen Teil abgegeben werden muss. 

- Party mit allen Ehemaligen und den Aktuellen Schüler:Innen, Grosse Reunionparty 
- Kombination Einweihung der Sitzgelegenheit und Party 
- Zeltübernachtung mit gemeinsamem Kochen für die Unterstufe und für die Mittelstufe getrennt 

auf der Wiese eines Bauern in Samstagern (Es wurde bereits einmal ein Pfadilager durchgeführt auf 
einem der Schulnahen Höfe) 

- Zirkuswoche für die ganze Schule 
- Besuch der gesamten Schule im Schauspielhaus Zürich (Kinderstück) 
- Konzert der Kinderband Marius und die Jagdkapelle für die ganze Schule und alle Erwachsenen 

(https://www.marius-jagdkapelle.ch) 

Im Anschluss an die rege Diskussion wird die Projektgruppe gebildet. Es stellen sich Nanette Auerbach, 
Rahel Reichlin und Sabrina Gehrig zur Verfügung. Die Mitarbeit der Lehrpersonen wäre sinnvoll. JI stellt sich 
zur Verfügung. Die Projektgruppe wird durch die Delegierten gewählt. 
Die Delegierten beauftragen die Projektgruppe folgendermassen: 

- Abklärung der finanziellen Mittel 
- Abklärung Durchführbarkeit der verschiedenen Projekte, finanzielle Machbarkeit 

Es wird darauf hingewiesen, dass auch eine Spende vom Kinderkino (überschüssiges Geld) möglich ist. 

Informationen der Vortragsgruppe (Caroline Bernegger durch Nanette Auerbach) 
Der nächste Vortrag findet am 12. März 24 im Schulhaus Boden von 19.30 bis 20.30h statt. Das Thema ist: 
«Kinderängste bewältigen, so helfen Eltern» Es werden Eltern von Kindern bis zur 3. Klasse angesprochen. 
Der Vortrag wird durch Claudia Furrer gehalten. Der Flyer wird über Escola durch TA versandt. 

Velofahrkurs (Nanette Auerbach) 
Es wurden genug Helferinnen gefunden, die den Kurs weiterführen. Herzlichen Dank an Claudia, Anne und 
Petra. Das vorherige Team steht noch zur Verfügung und unterstützt die neuen Leiterinnen. 

Kinderkino (Martina Lindecker) 
ML erzählt von einem Ansturm von 70 Kindern, welche an einem Nachmittag ins Kino gehen wollten. An 
diesem Nachmittag mussten Kinder weggeschickt werden, dadurch entstand eine schwierige Situation. 
Damit dies nicht wieder vorkommt, müssen die Kinder nun vorgängig per Mail angemeldet werden. Durch 
die Filmauswahl werden die Gruppen geleitet/verkleinert. Das Kinderkino ist und bleibt ein gutes Projekt. 

EMW-Jobbörse (Anne Anding) 
Wie oben erwähnt ist das Vizepräsidium vakant. 

 Gesunder Znüni (Juliane Holder-Irion) 
Der Gsunde Znüni findet am 14. Juni 2024 statt. Benno I. Meier nimmt teil, danke! Der Helfer:Innenaufruf 
erfolgt später. 

Flohmi im Haagerisaal (Juliane Holder-Irion) 
Der Flohmi findet am 23. März 2024 statt. 
Es sind alle Tische belegt. JH braucht Hilfe beim Flyer verteilen und Aufhängen der Plakate. Hütten/Schö-
nenberg/Schindellegi/Wädenswil/Bäch etc.  
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Es wird ein Flyer über Escola versandt. 
HelferInnenliste wird versandt. Rahel Reichlin meldet sich spontan und backt zwei Kuchen. 
Da der Kuchenverkauf zusätzliche Kosten deckt, ist ein guter Verkauf wichtig. 

Wer eine Idee für das Anbringen von Plakaten im Dorf hat, soll sich bitte bei JH melden. 

6. Varia 

Ein Delegierter schildet den Velounfall auf dem Weg zur Veloprüfung. Die Kinder waren ungenügend be-
treut. Eine Delegierte merkt an, dass Eltern der EMW die Lehrpersonen begleiten. BM und JI werden das 
dem Team weiterleiten. 
 
Eine Delegierte schildert, dass der Übertritt von der 3. In die 4. Klasse sehr anspruchsvoll ist. Und fragt nach, 
ob es möglich diesen Übertritt reibungsloser zu gestalten. Es geht da sehr viel Energie und Kraft verloren. 
BM weist darauf hin, dass es mit Gewohnheiten zu tun hat und es schwierig ist, sich an etwas Neues zu 
gewöhnen. Auch der Stoff nimmt sehr stark zu und es gibt viel mehr Prüfungen. Eine Abstimmung zwischen 
der 3. Klasse und der 4. Klasse ist schwierig. JI gibt die Rückmeldung weiter. Das Selbstorganisatorische 
nimmt gemäss einer Delegierten sehr stark zu. Z.B. Eintrag in die Aufgabenbüchlein bsp. 
 
Leitung Bildung wird angefragt, ob ein Wechsel der Klassen/Lehrpersonen alle 2 statt alle 3 Jahre möglich 
ist. 
 
Rückmeldung zum Schulbesuchstag: Kinderbetreuung wurde nicht kommuniziert. TA soll bitter darüber gut 
informieren beim kommenden Mal. BR fragt TA. 
 

7. Die nächste Sitzung findet am 8. Juli 2024 am Hüttnersee, Neuhof 1, im Garten der Familie R. 
Reichlin statt. Der Apéro startet um 1830h. Die Sitzung beginnt um 19h. Petra hilft beim Aufbau, 
Danke, liebe Petra. 

Sitzungsende: 20h, nachher gemütliches Beisammensein 

Für das Protokoll: Rahel Reichlin, 12. Februar 2024 

Nachtrag zum Protokoll: 
Information zu einem möglichen Wechsel von einem 3 Jahreszyklus zu einem 2 Jahreszyklus. Um dies zu 
prüfen, ist ein Antrag an die Leiterin Bildung Jacqueline Hunn nötig, welcher folgende Punkte beinhalten 
muss: 

- Ausgangslage 
- Erwägungen 
- Ziel 


